
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬl

т / L f y iU H C C M L S L

ПРАВДА
Орган Навашинско 

и районного Сс
айонного комитета КПСС 

:а депутатов трудящихся

j>  29 (1852) Среда, 9 рта 19GU года Год издания 
XIX-й

Цена 
2 коп.

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
п а р т и и  и  п р а в и т е л ь с т в а — в  ж и з н ь

6-го ф евраля в централь
ных газетах было опублико
вано п о с т а н о в л е н и е  
Ц К  КП С С и Совета Мини
стров СССР« О м ероприя
тиях по расширению обу
чения и устройству на р а 
боту в народное хозяйство 
молодежи, оканчивающей 
общ еобразовательны е ш ко
лы в 1966 году».

Наш  корреспондент встре
тился с заместителем пред
седателя исполкома райсо
вета Ю. К- Домниным, 
председателем районной ко
миссии по трудоустройству 
молодежи и попросил его 
рассказать о том, как  вы
полняется это постановле
ние партии и правительства.

Ю. К. Домнин:

— В нашем районе 10 
средних школ, из них 2 го
родские, 1 поселковая (Те
ша) и семь средних сель 
ских школ. П осле выпуск
ных экзам енов на предпри
ятия города придет боль
шая армия молодых людей, 
получивших непосредствен
но в школе разные производ
ственные специальности.

17 ф евраля состоялось 
совместное заседание бюро 
РК  КПСС и исполкома рай 
совета, на котором принято 
постановление в свете ре
шений партии и правитель

ства по трудоустройству м о
лодеж и, оканчивающей об
щ еобразовательную  школу 
в 1966 году.

Н а заседании утверж дена 
районная комиссия по тру
доустройству, которая уже 
сейчас приступила к р аб о 
те по распределению вы
пускников по предприятиям.

Все ли учащиеся будут 
оформлены на работу по 
тем специальностям, кото
рые они получили непосред
ственно в школах?

Ю. К. Домнин.
Комиссия по трудоустрой

ству и руководители пред
приятий будут стремиться 
трудоустроить выпускников 
по тем специальностям, ко
торые они получили в про
цессе обучения в школах.

Но при этом следует 
учесть вот что. В ряде школ 
обучали специальностям без 
учета потребностей того или 
иного предприятия. Поэтому 
в отдельных случаях при 
трудоустройстве выпускни
ков может быть переквали
фикация на те профессии, в 
которых остро нуждается то 
или иное предприятие.

Что вы скажете о восьми
классниках?

Ю. К .Домнин.
— По предварительным 

наметкам  значительное коли
чество восьмиклассников бу
дет продолж ать учебу в де-
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Ленинград. Группа специалист; в М еталлическо
го завода имени XXII съезда К П С С  за создание 
сверхмощных радиально-осевых , эин Братской 
ГЭС представлена на соискание JI некой премии.

На снимке (слева направо): г шый конструк
тор Г. С. Щ еголев, начальник гидротурбинной л а 
боратории Ф. В. Аносов, директор з а в о д а  А .  А. Груз
дев, начальник участка сборки гидротурбин С. И. 
Гаицхоки, бывший заместитель главного технолога, 
ныне пенсионер И. П. Янковский и заместитель глав
ного конструктора В. М. Малышев.

Фото П. Ф. Федосова.
Фотохроника ТАСС.

вятых классах. Остальные 
поступят в ПТУ №  8 и в 
средние учебные заведения 
(дневные техникумы близ
леж ащ их городов).

Что предпринимается в 
отношении устройства моло
дых кадров на селе?

Ю. К. Домнин.
— Сельские школы района 

выпускают в 1966 году 440 
человек. О бучаясь в ш колах, 
подавляю щ ее большинство 
ребят и девуш ек приобрели 
специальности и могут р а 
ботать полеводами, ж ивот
новодами, трактористами.

И в использовании в кол
хозном производстве этой 
армии молодых, крепких, 
здоровых рук главенствую 
щ ая роль принадлеж ит в 
первую очередь правлениям 
колхозов, партийным и ком
сомольским организациям. 
Следует уж е сейчас крепко 
поработать среди молодежи, 
оканчивающей общ еобразо
вательные школы, разъ яс
нить им о благородстве тру
да тех, кто создает изоби
лие продуктов питания, за 
крепить их на селе.

Руководителям предприя
тий города и колхозов рай 
она, всем общественным ор
ганизациям  необходимо уже 
в эти дни подумать о встре
че нового пополнения. Р а в 
нодушия здесь быть не мо
жет.

Интересная лекция
Военно - патриотической 

теме посвящалась лекция,  
которую прочитал в нача
ле марта лектор областной  
организации о б щ е с т в а  
«Знание» Я. И. Басовпч.

О героических подвигах  
горьковчан в суровые годы 
войны с большим интере
сом слушали учащиеся  
школ Ж &  1, 2, 4 , ПТУ т ,  
судомеханического техн и 
кума и школы рабочей мо
лодежи, работники комби
ната бытового обслуж ива
ния, рабочие цехов № №  5, 
7 судостроительного заво
да и слюдяного цеха заво
да Ае 7 стройматериалов.

Отзывы о прочитанной 
лекции хорошие. Это и не
удивительно. Лектор сам  
участник Великой Отече
ственной войны и ему до  
сих  пор памятны те су
ровые испытания, которые 
выпали на долю нашего  
народа.

Г. Хомяков.

НА ЗАБОТУ ПАРТИИ 
ОТВЕЧАЕМ ДЕЛОМ

Члены Шнлокшанской 
артели но-доловому о бсу ж 
дают проект Директив XXIII 
съ е зд а  КПСС. Они намеча
ют дальнейшие пути подъ
ема экономики хозяйства  
и. подводят итоги первых 
месяцев новой пятилетки.

В -январе и феврале  
главное внимание шилок-

шанские колхозники сос
редоточили на подготовке 
к весеннему севу. За зим
ний период на поля кол
хоза вывезено силами по
леводов, механизаторов и 
шоферами «Сельхозтехни
ки» 2240 тонн торфа.

Особенно хорошо потру
дились па вывозке удоб
рений звеньевой механизи
рованного звена по выра

щиванию пропашных куль
тур В. II. Безруков, трак
торист Ю. В. Бобков, кол
хозный шофер И. В. Вис
ков, рядовые колхозники  
комсомольцы Михаил Фро
лов, Виктор Филимонов и 
Валентин Демин.

Обращалось большое вни
мание и на качественную  
сторону работы с удобре
ниями. Часть торфа заком
постирована с навозом. Эту  
работу добросовестно вы
полнял бульдозерист М. II. 
Ха леев.

Сейчас около фермы з а 
ложено более 600  тонн 
торфонавозных компостов. 
А всего планируется при
готовить компостов около 
200 0  тонн. Эта 1 ? задача  
членами артели будет  вы
полнена.

Мы подсчитали, что в 
настоящее время на каж 
дый гектар посевной пло
щади вывезено по 2 0  тонн 
органических удобрений. 
Но их будет  доставлено в 
два раза больше.

Шилокшанские колхоз
ники по-настоящему бо
рются за  повышение пло
дородия полей, делом от
вечают на заботу  партии.

В. Бобков, 
председатель  

Шилокшанского колхоза.

Г О Д ,  Б О Г А Т Ы Й  Н О В О С Т Р О Й К А М И
Обсуждая проект Дирек

тив, неплохо оглянуться 
назад, посмотреть, что на
ми сделано в последние го
ды семилетки. Я, как ин
женер-строитель, буду вс
е й  разговор о строитель
стве.

Прошлый год был богат 
новостройками. Государст
венной комиссией были при
няты: коровник на 200 го
лов, биомициновый цех, ко
ровник на 100 голов.

Но жилищному строи
тельству: введены в дей
ствие 12- кварт ирный 
дом, 8 - кварт ирный,  два 
6 - к в а р т и р н ы х  и четыре 
2-квартирных дома. Об
щая жилплощадь пущен
ных в эксплуатацию  до

мов составила 132 6  квад
ратных метров.

Строительство в совхозе  
«Кулебакский» продолжает-, 
ся и сейчас, в первые ме
сяцы новой пятилетки. Б 
настоящ ее время возводят
ся  двухэтажный 8-квар
тирный н одноэтажный  
8-квартирный жилые дома. 
Строится коровник на 200  
голов. Мы также интенсивно 
используем зимний сезон  
для заготовки и вывозки 
строительных материалов. 
Одним словом, строители 
совхоза  достойно встре
чают ХХШ с ъ е зд  КПСС.

Б. Макаров,
инженер-строитель  

совхоза «Кулебакский».

В ЭТИ ДНИ В РЫБОЛОВЕЦКИХ 
Б Р И Г А Д А Х

Рыбаки госуда  решенного  
лова Навашинского района  
встречают XXIII с ъ е з д  пар
тии высокими производ
ственными показателями.  
Так, Ефремовская рыболо
вецкая бригада, возглав
ляемая II. С. Гаврилиным, 
досрочно выполнила квар
тальное задание по лову  
рыбы. При плане 770 0  ки
лограммов она выловила 
8911  килограммов.

Таких высоких показате
лей в работе Ефремовская  
бригада добилась в резуль
тате правильной организа
ции труда, путем примене
ния передовых методов ло
ва рыбы, разработанных  
бригадиром Навашинской 
бригады А. А. Малыхиным.

Кстати, Навашинская 
рыболовецкая бригада, за

нимаясь добычей рыбы 
тош-ко в озерах, также  
добилась успехов в труде.  
При плане лова рыбы за  
январь-февраль 2 80 0  ки
лограммов она выловила 
3511 килограммов.

Почин ефремовцев и на- 
вашинцев следует  поддер
жать и коллективу Нозд- 
няковской рыболовецкой 
бригады. Отставать от сво
их соседей  поздняковцам  
не к лицу.

Знаменательное событие 
в жизни всего советского  
народа нужно встречать  
трудовыми подарками.

В. Дружинин,
старший мастер но 

добыче рыбы Шиморского 
рыбучастка.



НА ПРЕДСЪЕЗДОВСКИХ ВАХТАХ
Сейчас во всех областях 

хозяйственного строительст
ва страны царит небывалый 
подъем. Советские люди 
стремятся в эти дни рабо
тать лучше, чем вчера. С тра
на— на предсъездовской вах
те.

В цехе силикатного произ
водства завода № 7 строй
м атериалов смена мастера 
Е. Т. Ц аренковой, вклю чив
шись в соревнование за дос
тойную встречу XXIII съезда 
партии, показывает пример 
в выполнении производст
венных планов. Ф евраль ме
сяц для силикатчиков был 
неблагоприятен. М орозы и 
оттепели серьезно влияли

на выпуск продукции. Не
смотря на это, смена Е. Т. 
Царенковой в слож ных ус
ловиях добилась неплохих 
успехов.

Так, задание ф евраля по 
выпуску силйкатного кирпи
ча выполнено на 100,5 про
цента, сверх плана произве
дено 6 тысяч штук силикат
ного кирпича. Особенно хо
рошо работали в этой смене 
звенья прессовщиц Л . Боль
шаковой и А. Н азаровой, ус
пешно справивш ихся с зад а
ниями.

Свои успехи смена масте
ра Е. Т. Ц аренковой посвя
щ ает съезду партии.

* * "к
А  вот какие обязательства 

в честь съезда приняла бри
гада плотников К- С. Клоч
кова, работаю щ ая на строи
тельстве ж илых домов: вы
полнять задания на 115 про
центов, иметь ежедневную 
выработку на каж дого чле
на бригады не ниже 10 руб
лей, все работы выполнять 
с оценкой хорошо, бережно 
и экономно расходовать все 
строительные материалы.

Съезду партии достойную 
встречу— вот чем заняты  
сейчас умы и сердца совет
ских людей.

Г. Семенов.

Фото М. Барабанова.
Фоюхроника ТАСС.

В РОГОВСКОЙ ИШОЛЕ
Недавн.о в университете 

I культуры при Роговской 
средней ш коле прошло оче
редное занятие общественно
экономического совета. Член 
общ ества «Знание» Л . К. Е в
докимов сделал доклад о 
48-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского 
Флота. П осле него выступил 
управляю щ ий Роговским от
делением совхоза «Кулебак- 
ский» А .В. Староверов. Он 
подвел итоги работы своего 
коллектива за прошлый год 
и рассказал  о том, как  рабо-

Хорошему почину— широкая дорога
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«Повысить эффективность 
производства на основе...
осущ ествления строжайш его 
реж има экономии». — Эти 
строки взяты из проекта 
Д иректив XXIII съезда п ар 
тии по пятилетнему плану.
П оявились они в этом до
кументе не случайно. Они 
выношены в сердце народа.

О глянемся м есяца на два 
назад. Волной разлилась по 
стране инициатива москви
чей и ленинградцев, стала 
живым примером всенарод
ной борьбы за экономию и 
бережливость. Н а судостро
ительном заводе во всех 
цехах были проведены пар
тийные собрания, на кото
рых коммунисты горячо й 
всесторонне обсуж дали цен
ный почин, вносили предло
жения, направленные на 
борьбу с расточительством 
и бесхозяйственностью.

В результате творческих 
поисков коллектива завода 
принято решение сэкономить 
в течение года черного ме
талла 350 тонн, цветного— 
две тонны, лесоматериалов
—чикааяд- л - п д а т е щ » , -j
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— 100 кубометров, красок и 
олифы — 9 тонн, условного 
топлива— 125 тонн. З а  счет 
сбереженного м еталла и м а
териалов, эконбмии трудо
вых и денеж ных затр ат  для 
заводов-потребителей будет 
изготовлена тысяча штук 
блоков, сверх плана выпу
щено 500 столов.

Прошло два месяца пер
вого года новой пятилетки. 
Как ж е судостроители вы
полняют принятые обяза
тельства? Н адо отдать дол
жное, что на предприятии 
сделано за этот срок уже 
немало. З а  счет осущ еств
ления ряда организационно
технических мероприятий 
достигнута значительная 
экономия м еталла и других 
материалов.

Например, пересмотр карт 
раскроя листов с целью 
приближ ения их размеров к 
размерам  заготовок позво
лил сэкономить около ста 
тонн м еталла. Большой 
экономический эф ф ект дает 
перевод ручной сварки на 
автоматическую  под слоем

флюса, внедрение бронзово
го литья в кокиль вместо 
отливки в землю. Д етали  
30 наименований переводят
ся со свободной ковки на 
ш тамповку, что дает тоже 
немалую экономию м еталла.

В борьбу за  береж ливость 
в большом и малом на за 
воде включились буквально 
все. В цехах прошли смот
ры использования оборудова 
ния. Комсомольцы органи
зовали рейды хранения 
сырья и материалов. Эко
номисты сели за  анализ по
казателей  хозяйственной де
ятельности предприятия. В 
красных уголках восьмого, 
второго, третьего цехов по
явились листовки «Н а чем 
мы сэкономили», «Н а чем 
мы потеряли», карикатуры  
«Комсомольского прож екто
ра», колкие заметки в стен
газетах.

Все это положительно 
влияет на производственные 
дела, повыш ает ответствен
ность рабочих за  экономию 
и бережливость. Электроды 
в цеховых кладовы х стали

вы даваться по лимитным 5 
карточкам , пересмотрены 2 
технологические припуски з  
на детали в сторону их Е 
уменьшения. Д ревесные от- 2 
ходы в цехе № 7 в ближ ай- з  
шее время будут использо- Е 
ваны на заготовки столов. 5 
По далеко не полным под- 5 
счетам это позволит сэко- Н 
номить 48 кубометров ле- £ 
соматериалов. |

В проекте Д иректив X X III я 
съезда по пятилетнему пла- 3 
ну есть строки о том, что 2 
партийные организации при- jjj 
званы по-деловому анали- s  
зировать то, что уж е еде- з  
лано и что предстоит еде- 2 
лать для повышения эф- 3 
фективности производства, 3 
обобщ ать положительный 2 
опыт, предлож ения трудя- 3 
щихся. П арткому, всем 3 
коммунистам завода надо и 
в дальнейш ем сосредото
чить внимание коллектива 
на изыскание резервов 
экономии и бережливости.

И. Евдокимов.

чие отделения встречают 
XXIII съезд партии.

•к к к
Тепло встретили роговские 

школьники приехавш его к 
ним в гости Героя Совет
ского Союза И. Ф. Пигина. 
С большим вниманием они 
прослуш али его рассказ о 
героизме советских солдат 
во время Великой Отечест
венной войны.

Учащиеся попросили ди
рекцию школы зачислить 
И. Ф. Пигина почетным уче
ником их школы.

В. Ш ишатова.

За улучшение 
экономики

В ф еврале на заводе № 7 
стройматериалов состоялась 
общ езаводская экономичес
кая  конференция. Ц ель кон
ференции—дальнейш ее изыс
кание резервов по повыше
нию экономической эф ф ек
тивности производства в пер
вом году пятилетки.

С докладом по этому воп
росу выступил главный ин
женер завода Ф. И. Грачев.

На конференции были при
няты мероприятия по сок ра
щению простоев, улучшению 
работы оборудования, сни
жению брака выпускаемой 
продукции.

В период подготовки к 
конференции подано 38 пред- 

' ложений. Кроме того, 21 
предложение рекомендовали 
в производство выступавш ие 
в прениях.

О бщ езаводская экономи
ческая конференция приня
ла 24 предложения. Общий 
экономический эффект от 
предложений составит 63,9 
тысячи рублей.

Партийная ж изнь

О Т К Р Ы Т О Е  С О Б Р А Н И Е
В Больше - Окуловской 

партийной организации ре
гулярно проводятся откры
тые партийные собрания. 
Побывав на одном из них, 
я убедилась, что если хоро
шо их готовить, то они мо
гут служ ить подлинной шко
лой политического воспита
ния не только коммунистов, 
но и беспартийных, важ 
ным средством м обилиза
ции трудящ ихся на успеш
ное решение хозяйственных 
и политических задач.

В подтверждение этому 
можно привести пример не
давно состоявш егося у нас 
открытого партсобрания. На 
повестку дня был постав
лен злободневный вопрос— 
о борьбе с пьянством, ху
лиганством и другими ам о
ральными явлениями. Д ок 
ладчик и выступившие в 
прениях справедливо отмеча
ли, что на территории Б-О ку 
ловского сельсовета в идео
логической работе много 
еще серьезны* недостатков, 
слабо оказы вается противо
действие недостойным по
ступкам. Особенно много 
нарушений среди подрост
ков.

Н ачальник добровольной 
народной друж ины М. М. 
Кузякин в своем выступле
нии отметил, что борьбу за 
воспитание нового человека 
преж де всего долж ны  вести 
работники местных очагов
культуры: школы, клуба,
библиотеки. О днако они мно 
го недорабатываю т. И не 
случайно отдельные ж ители 
села наруш аю т всякие нор
мы . поведения. Так, напри
мер, К. В. Зимин, несмотря 
на ряд предупреждений, 
устраивает дебопГ не толь
ко в семье, но и в общ ест
венных местах. Недостойно 
ведет себя и ж ительница 
села В. Бокова.

Д иректор Д ом а культуры 
тов. Зальцберг Д . А. го
ворил о недостойном пове
дении в общественных ме
стах подростков А. Кузьми- 
нова, Ю. Елисова и Г. Му
хиной, о повышении ответ
ственности за воспитание их 
родителей и учителей. Тов.
Зальцберг отметил, что
ш кола ведет только препо
давательскую  работу и со
вершенно не занимается 
внеклассной работой. Не
присутствуют учителя на

детских киносеансах.
Интересным было выступ

ление Е. А. Ш маковой. Она 
резко критиковала отдель
ных коммунистов, которые 
не показываю т примера мо
лодеж и, ведут себя недостой 
но. Некоторые члены партии 
иногда напиваю тся пьяны
ми и разгуливаю т по селу. 
Однако партийная организа
ция не осудила их поведе
ния.

Учитывая важ ность воп
роса, который выносился на 
обсуждение, партбю ро серь
езное внимание уделило 
подготовке к собранию. Она 
началась примерно недели 
за две до собрания. К это
му важ ном у делу были при 
влечены сельские активисты, 
партийный актив. Заранее 
подработали проект реш е
ния, Все это позволило де
тально обсудить вопрос об 
улучшении идеологической 
работы на селе, наметить 
для этого практические ме
роприятия.

А. Батанина,

зав. Б-Окуловской 

библиотекой.

Москва. Этот новый колесный трактор «Бела
русь» MT3-52JI Минского тракторного завода в чис
ле других новинок экспонируется сейчас на ВДНХ 
С С С Р  на тематической выставке, посвященной меро
приятиям по подъему экономики сельского хозяйства 
в нечерноземной зоне С С СР.

Трактор М ТЗ-52Л  с четырьмя ведущими коле
сами отвечает всем современным требованиям и мо
жет быть использован на всех сельскохозяйственных 
работах с навесными, полунавесными и прицепными 
машинами и орудиями, а также для приведения в 
движение рабочих органов различных стационарных 
машин.

По сравнению с трактором MT3-50JI он облада
ет более высокими тягово-сцепными свойствами. Вы
сокая проходимость его позволяет расширить область 
применения колесных тракторов в сельском хозяйстве 
и в целом заменить ими гусеничные тракторы.



Д О С А Д Н Ы Е  У П У Щ Е Н И Я
О ЧЕМ НЕ ГОВОРИЛИ НА СОБРАНИИ

Общее собрание членов 
Гремячевской артели прохо
дило бурно. Колхозники по- 
деловому обсуж дали отчет о 
деятельности правления ар 
тели за истекший период.

Д окладчик, председатель 
колхоза Ф. А. М ысягин, и 
выступавшие отметили ряд 
положительных фактов. Уро
ж ай  зерновых культур и к ар 
тофеля в прошлом году по
радовал гремячевцев. Так, 
например, овса собрано по 
15,4, гороха—8,6, картоф е
л я — по 97 центнеров с к а ж 
дого гектара.

В хозяйстве значительно 
возросло поголовье крупно
го рогатого скота и овец. 
П овысилась и продуктив
ность животных.

Успешнее, чем в прошлые 
годы, проходит зимовка ско
та в колхозе. Суточный р а 
цион коров, например, со
ставляет по питательности 

^кормовых единиц. Хоро- 
кормление и заботли

вый уход за животными д а 

ют положительные результа
ты. Колхоз успешно выпол
няет государственные з а д а 
ния по продаж е государству 
продуктов животноводства.

На собрании шла речь и о 
недостатках. Многие колхоз
ники говорили о запущ енно
сти учета в колхозе, о не
удовлетворительной подго
товке хозяйства к весеннему 
севу.

О днако колхозники упус
тили ряд важ ных вопросов, 
которые требуют немедлен
ного разреш ения. О чем же 
не сказали  докладчик и вы
ступавшие? А вот о чем.

В хозяйстве высока себе
стоимость продуктов ж ивот
новодства и растениеводст
ва. Она не понижается, а, 
наоборот, повыш ается из го
да в год. Так, себестоимость 
центнера картоф еля состави
ла в 1964 году 3 рубля 20 
копеек, а в прошлом году— 
4 рубля 80 копеек.

-Я вление явно ненормаль
ное. Но тем не менее ар 

тель не идет по пути сни
ж ения себестоимости про
дукции, по пути организа
ции механизированных звень 
ев. Ф. А. М ысягин заявил 
на собрании, что правление 
колхоза и впредь будет рас
считывать на конное тягло. 
Но ему, к сож алению , ни
кто не возразил. А стоило 
бы. Ведь хозяйство имеет 
возможность уже в этом го
ду перейти на механизиро
ванное возделывание к ар 
тофеля.

Приведем еще цифру. 
К аж ды й центнер молока 
обош елся колхозу в 18 руб
лей 93 копейки. Дорого? 
Конечно. А получилось это 
потому, что артель много 
покупала концентрирован
ных кормов. Силоса-то в хо
зяйстве не было, а на од 
ном сене и соломе скот не 
продержиш ь. Вот и приш
лось покупать концентраты.

Во-вторых, хозяйство про
извело некоторые затраты  
на механизацию  трудоемких
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Увеличение продолжи
тельности полетов чело
века в космическое про
странство требует про
ведения предваритель
ных физиологических 
исследований в услови
ях реального космиче
ского полета. Они на
правлены на изучение

функционального состо
яния живого организма.

Дальнейшему углуб
ленному изучению этого 
вопроса и посвящен в ос
новном медико-биологи
ческий эксперимент, про
водимый на специализи
рованном спутнике Зем
ли «Космос-110».

На этом спутнике ус
тановлены две отдель
ные кабины для разме
щения в них подопыт
ных животных—собак.

На снимке: посадка
собаки в контейнер про
изводится через верхний 
и задний люки.

Фотохроника ТАСС.

работ в животноводстве. На 
ферме была смонтирована 
доильная установка, которая 
до сих пор не работает. 
Следовательно, затраты  не 
окупаются.

Эти примеры говорят о 
том, что руководители ар
тели еще не научились счи
тать копейку. И это неуди
вительно. Ведь бухгалтерия 
и специалисты колхоза не 
занимаю тся анализом  хозяй
ственной деятельности. З а д а 
ния бригадам  и фермам 
здесь не устанавливаю тся. 
Ж ивотноводы, полеводы и 
механизаторы работаю т всле 
пую. Бригадиры  учитывают 
только объем работ, а к а 
кой ценой работы выполнены 
— их это не интересует.

Н а собрании ничего не 
было сказано о работе с 
кадрам и. А вопрос этот на
болевший. П равление арте
ли мало обращ ает вним а
ния на воспитание кадров, 
в частности, на учебу поле
водов, животноводов и ме
ханизаторов. Агрозоотехни
ческие занятия с ними не 
проводятся. П оэтому пере
довые методы ведения ж и 
вотноводства и растениевод 
ства внедряю тся в хозяйст
ве слабо. Взять, к примеру, 
искусственное осеменение ко 
ров. Оно недооценивается 
ж ивотноводами и руководи
телями артели. Н а фермах 
по-прежнему содерж ат бы
ков. Т акая  неуверенность со 
стороны правления колхоза 
ни к чему хорошему не при
ведет.

Все эти досадные упущ е
ния отрицательно влияют 
на хозяйственную деятель
ность артели. Не устранив 
отмеченные недостатки, нель 
зя  успешно развивать ж и
вотноводство и растениевод
ство. И мы надеемся, что 
вновь избранное правление 
колхоза во главе с предсе
дателем  Ф. А. Мысягиным 
примет необходимые меры.

И. Васильев.

Бороться 
за качество

полона
9.200 рублей — такой убы

ток понесли хозяйства наш е
го района, продавая государ
ству молоко с повышенной 
кислотностью. А этого мог
ло и не быть, если бы ж ивот
новоды и руководители хо
зяйств по-настоящ ему боро
лись за качество продукции.

Остановлюсь на двух ф ак
торах., которые влияю т на 
повышение кислотности мо
лока. П ервы й—это загрязне
ние молока. Отдельные до
ярки порой не соблюдают 
правил гигиены при дойке: 
не подмывают вымя коро
вам, работаю т без халатов. 
Н а некоторых фермах моло
ко процеж иваю т через м ар
лю, не используя специаль
ные фильтры. М олоко часто 
сливаю т в непросушенные 
бидоны.

Качество молока зависит 
и от своевременного его ох
лаж дения, особенно в летний 
период. О днако в некоторых 
хозяйствах этому приему не 
уделяется долж ного внима
ния. Например, в М онаков- 
ском колхозе не оборудован 
специальный бассейн для ох
лаж дения молока. Здесь 
молоко опускают в колодцы.

Чтобы не допустить оши
бок прошлого года, во всех 
хозяйствах района необходи
мо оборудовать специаль
ные бассейны для охлаж де
ния и хранения молока. А 
для этого следует усилить в 
настоящ ее время заготовку 
льда. На 20 ф евраля колхо
зы и совхоз заготовили толь
ко 560 кубометров льда, а 
следует его заготовить 5500 
кубометров.

Особенный упрек следует 
бросить в адрес руководите
лей Спас-Седченского и Е ф 
ремовского колхозов. Эти хо
зяйства совсем не приступа
ли к заготовке льда.

За  повышение качества 
молока нужно бороться пов
седневно. Это долж ны пом
нить все.

В. Сасин.

НТО В СУДОМЕХАНИЧЕСКОМ ТЕХНИКУМЕ
4 марта текущего года в 

Наваш инском судомехани
ческом техникуме состоя
лось отчетно-выборное со
брание членов первичной ор
ганизации научно-техниче
ского общества.

Я вляясь добровольными 
массовыми организациями, 
научно-технические общ ест
ва, объединяющие инжене
ров, техников, научных р а 
ботников, рабочих-новаторов 
производства, имеют своей 
целью содействовать успеш
ному осуществлению прог
раммы коммунистического 
строительства.

З а  отчетный период пер
вичная организация НТО 
проделала значительную р а 
боту по развитию творчес
кой инициативы членов об
щ ества в разработке вопро
сов техники, прогрессивной 
технологии, экономики и бо
лее высокой организации

производства, повышения к а 
чества и надежности изде
лий, проводила широкую 
пропаганду достижений н ау 
ки, техники и передового 
производственно - техниче
ского опыта.

П од руководством члена 
НТО тов. Тимофеенко Н. П. 
была проведена техническая 
конференция на тему: «Но
вое в технологии судострое
ния», член НТО тов. Кури
цын П. И. возглавил техни
ческую конференцию по воп
росу «Профильное ш лиф ова
ние». Н а проводимых конфе
ренциях выступали с д окла
дам и учащ иеся техникум а— 
новаторы производства, де
лились своим опытом рабо
ты, приводили примеры пе
редового опыта, достижении 
науки и техники как  в нашей 
стране, так  и за  рубежом.

Членами НТО техникума 
прочитано 18 лекций на р аз

личные научно-технические 
темы. Были прочитаны лек
ция о квантовых генерато
рах, о сверхпроводимости и 
ее роли в будущем, о разви 
тии дизелестроения в СССР, 
о применении синтетических 
м атериалов в судостроении, 
об энергетике будущего.

П ервичная организация 
НТО придает большое зн а
чение редакционно-издатель
ской работе. По некоторым 
темам и разделам  программ 
техникум не имеет учебной 
литературы для учащихся. 
Чтобы облегчить изучение 
данных тем, членами НТО 
Сергеевой К- С., Курицыным 
П. И., Тимофеенко Н. П. бы
ли подготовлены и изданы 
на правах  рукописи пособия 
для учащ ихся: «Расчет бор
товых перекрытий», «Расчет 
насадок гребных валов», 
«Расчет себестоимости про
дукции» и другие. Кроме по

собий, для учащ ихся были 
подготовлены и выпущены 
методические разработки 
для преподавателей.

В техникуме работает об
щественное конструкторское 
бюро, в которое входят чле
ны научно-технического об
щества. Силами ОКБ были 
разработаны  проекты на 
монтаж  двигателей внутрен
него сгорания, судовых си
ловых установок и электро
систем % лаборатории судо
вых машин и механизмов, а 
бригады учащ ихся, возглав
ляемые членом НТО тов. 
Курлыкиным Н. И., прове
ли монтаж  всех систем и ус
тановок согласно разрабо
танным проектам.

С целью укрепления учеб
но-материальной базы  техни
кума все члены НТО участ
вовали в областном конкур
се на лучшее оборудование 
и работу кабинетов и л аб о 

раторий. При подведении 
итогов конкурса лаборато
рия электротехники была 
награж дена Почетной грам о
той Волго-Вятского совнар
хоза.

С целью изучения и пропа
ганды передового опыта, до
стижений науки и техники 
члены НТО вы езж али на ме
таллургический завод  г. 
Выксы, выпускали научно- 
технический бюллетень.

Обсудив доклад о работе 
первичной организации
НТО, собрание признало ра
боту удовлетворительной й 
приняло мероприятия по 
дальнейш ему улучшению 
работы первичной организа
ции.

Собрание избрало новый 
состав Совета первичной ор
ганизации НТО и ревизион
ной комиссии.

И. Щ еглов,
председатель Совета НТО.
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ПРАЗДНИК НОВОРОЖДЕННЫХ
З а  последнее время в н а

шем поселке чувствуется не
которое оживление в прове
дении культурно-массовой 
работы. Ч ащ е читаются лек 
ции, беседы, доклады , устра 
иваются интересные вечера. 
Хочется особо отметить р а
достное событие, которое 
проходило в клубе 27 фев
раля. Это граж данский об
ряд в честь рож дения ре
бенка.

Дети, по выражению  А. М. 
Горького,— это самое ценное 
достояние каж дой семьи. 
О живленно, торжественно и 
интересно прошел этот ве

чер, на котором присутство
вали родители новорож ден
ных, их родственники, при
глаш енные гости и предста
вители общественных орга
низаций.

П раздник открыла зав. 
библиотекой тов. Д едова
А. П., которая от имени 
всех присутствующих позд
равила родителей с самым 
светлым, радостным празд
ником— днем рождения ре
бенка.

Родителям новорож ден
ных были вручены свиде
тельства о рождении и п а 
мятные свидетельства. Р од

ственники и представители 
общественных организаций 
преподнесли им ценные по
дарки. После торж ества был 
дан концерт силами участ
ников средней школы.

Хочется пож елать руково
дителям поселка, чтобы та
кие мероприятия были тр а 
дицией. Особенно следует 
поблагодарить организато
ров праздника новорож ден
ных тт. Косова В. А., Д ед о 
ву А .П., Б аландина Г. И.

О. Сывороткина,
учитель Тешинской 

школы.

ЕЕ  Л Ю Б Я Т  Д Е Т И
В залитой солнцем ком на

те по-домашнему уютно. В а 
зы с цветами, белоснежные 
скатерти на столах радуют 
глаз. В небольшом ш кафчи
ке— альбом, таблицы и, ко
нечно, много игрушек.

В этой комнате заним ает
ся старш ая группа детсада 
№  1, которой руководит вос
питатель Руф а Васильевна 
Корчина.

Семь лет трудовой д ея
тельности отдала детям Р у
фа Васильевна. П ридя в 
коллектив молоденькой д е
вушкой, она сразу влилась в 
него. Ее полюбили все: и д е
ти, и сотрудники, и родите
ли. Она ласкова в обращ е
нии с детьми, умело ведет 
занятия.

Рисование—одно из лю би
мых занятий детей старшей 
группы. При правильном ру
ководстве воспитателя дети 
рисуют охотно, с увлечени
ем, смело берутся изобра
зить на бумаге тот или иной 
предмет. Рисунки детей бо
гаты по содержанию, они 
отображ аю т ж и з н ь  т а к ,

как д е т и  в и д я т  ее.
Руф а В асильевна разви ва

ет у малышей наблю датель
ность и лю бознательность. 
Дети учатся различать поро
ды деревьев, виды цветов.

Хороший воспитатель для 
ребят—труд. Уже сейчас д е
ти вместе с Руфой В асиль
евной приводят в порядок 
весь рабочий инвентарь: ло
патки, грабли, совки. Их 
ж дет работа в цветнике, на 
огороде. И ж дут они ее с не
терпением.

У влекательно проходят у 
ребят веселые минутки. И г
ры, забавы , песни, шутки ра
дуют детей.

Р уф а Васильевна — хоро
ший друг семей своих воспи
танников. Она помогает ро
дителям воспитывать буду
щих граж дан  нашего общ е
ства.

Ее бывшие воспитанники 
активно участвуют во всех 
делах школьной жизни, и те 
навыки, которые привила им 
Руф а Васильевна, очень по
могают ребятам  в учебе.

Г. Шишкина.

ЗАМЕЧАТЕЛЬНЫЙ 
ЧЕЛОВЕК

Свинарка Б-О куловского 
колхоза А лександра П етров
на Ш вырлова — человек в 
возрасте. Не один год она 
работает на ферме, хорошо 
знает и любит свое дело. И 
результаты  у Ш вырловой не
плохие. От каж дой из 12 
свиноматок она получила и 
сохранила по 19 поросят, а 
от разовых свиноматок— по 
8 поросят.

—Замечательны й это че
ловек,—говорят колхозники. 
— В работе души не чает.

И это действительно так. 
С винарка спешит на скотный 
двор и в глухую полночь, и 
в злую метель, и в лютый 
мороз. Она научилась жить в 
тесной связи с зоотехничес
кой наукой, является актив
ным читателем местной биб
лиотеки.

В Б-Окулове знаю т Ш выр- 
лову старый и малый. Она не 
только хороший ж ивотно
вод, но и депутат сельского 
Совета.

А. Скрипник.

НА КНИЖНОЙ ПОЛКЕ

О  н а ш и х  ж е н щ и н а х
О тваж ная в битве, го р я

чая в споре.
П равдивая в друж бе, кру

тая в борьбе.
Сердечная в песне, и стой 

кая в горе,
Советская женщ ина, сла

ва тебе.
В. И Ленин говорил, что 

начатое Советской властью 
дело может быть двинуто 
вперед только тогда, когда 
вместо сотен женщин по 
всей России в нем примут 
участие миллионы и мил
лионы женщин.

Ежегодно все прогрессив
ное человечество отмечает 
М еждународный женский 
день—8-ое марта. Н аравне 
с мужчинами отстаивали 
завоевания Советской влас
ти и женщины, принимали ак 
тивное участие в револю ци
онной борьбе против цариз
ма и капитализм а, внесли 
вклад в развитие науки и 
техники, искусства, активно 
участвуют в строительстве 
социализма и коммунизма. 
Не у всякой матери хватит 
м уж ества, чтобы на склоне 
лет отправиться в трудный 
путь со своими детьми, не 
отстать от них, не оклик

нув их перед лицом опас
ности.

О матери Ильича М. А. 
Ульяновой и рассказы вает 
книга Воскресенской «Серд
це матери». Она воспитала 

шестерых детей и не скло
нилась перед горем, которое 
часто вставало на ее пути 
из-за революционной борьбы 
детей. Н ельзя забы ть имен 
женщин - революционерок 
Н. К- Крупской, К. Цеткин. 
Е. Д . Стасовой, А. М. Кбл- 
лонтай, внесших большой 
вклад в борьбу нашей п ар 
тии за свержение царизма.

Н авсегда останутся в па
мяти и имена нижегородцев- 
революционеров. О них рас
скаж ут книги Трущенко 
«Сестры Невзоровы» и Пов- 
змоговой «Ольга Генкина», 
вся жизнь которой была го
рением, и умерла она, как 

солдат на посту. Д оставляя 
оруж ие в И ваново-Возне
сенск по заданию  партии, 
Генкина была окруж ена «чер 
ной сотней», от руки кото
рых и погибла, зверски за 
мученная.

Останутся в памяти людей 
имена Л изы  Чайкиной, Зои 
Космодемьянской, Ульяны

Громовой, Лю бы Ш евцовой 
и многих других дочерей 
народа, которые ковали по
беду не только на фронте, 
но и в тылу врага. Об уча
стницах Великой О течест
венной войны расскаж ет 
книга «Героини войны».

Инициатором нового, под
линно коммунистического от 
ношения к труду выступила 
именно женщина, Валентина 
Гаганова, продолж ила это 
хорошее дело Валя Черни- 
хина—трактористка, которая 
поехала в Сибирь, увлекая 
своим примером и сверстни 
ков. В результате хороших 
дел В аля становится во ж а
ком молодежи, она по-но
вому относилась к труду, 
всех покоряла ее очарован
ность жизнью. Об этих под
линных ф актах рассказы ва
ет книга Л аврова  «О чаро
ванная».

Словом, всего коснулась 
ж енская рука. Среди ж ен
щин есть и космонавт. Всег
да  и во всем они не уступа
ли мужчинам, не щ адя сво
ей жизни во имя будущего, 
не изменяя своему долгу.

А. Батанина.

Москва. Имя Василия Аксенова хорошо известно 
читателям по книгам «Коллеги», «Звездный билет», 
.«Апельсины из Марокко» и другим повестям и рас
сказам. Сейчас по сценарию писателя на киностудии 
«Мосфильм» снимается картина «Путешествие», а те
атру Ленинского комсомола в Москве он передал 
для постановки новую пьесу «Твой убийца».

На снимке: Василий Аксенов.
Фото А. Конькова и В. Мастюкова.

Фотохроника ТАСС.

НА СТАРТЕ—СУДОСТРОИТЕЛИ
Н а днях Д С О  «Труд» 

подняло флаги з честь лы ж 
ных соревнований, прохо
дивших на первенство судо
строительного завода.

С тарт был дан в пол
день. Лучш ее время у м уж 
чин на десятикилометровой 
дистанции показал рабочий 
цеха №  8 Яшин Владимир.

Ж енщ ины стартовали на 
дистанции в пять километ
ров. П обедителями на лы ж 

не вышли представительни
цы цеха №  5 П авлова Н и
на и Семенова Галя.

Неплохо выступили в со
ревнованиях К анаев М иха
ил, Будкина С ветлана, Пи- 
чугин И лья, Безрукова Т а
м ара и другие. В команд
ном зачете первое место за 
няли представители цеха 
№  2, второе—ЭМ П, третье 
— цеха №  8 .

В. Лыжин.

Кубок у команды школы №  3
Если раньш е хоккейные 

команды создавались только 
в городе, то сейчас этот вид 
спорта нашел большое при
знание и среди ребят, про
живаю щ их в сельской мест 
ности.

В январе и ф еврале это
го года проходили соревно
вания школьных и дворо
вых хоккейных команд рай 
она. Лучш их результатов в 
этих соревнованиях доби
лись команда городской 
школы №  3 и дворовая

команда «Пионер». Они по
лучили право участвовать в 
финальных играх, победи
тельницей которых о к аза
лась команда школы №  3. 
Особенно отличилась трой^ 
ка в составе Ш арапова L., 
М орозова В., С калкова В.

Райком  В Л К С М  вручил 
лучшей команде школы №  3 
переходящий кубок и авто
граф знаменитых фигурис
тов страны О лега П ротопо
пова и Лю дмилы Белоусо
вой. Г. Кузечкикз.

ПОПРАВКА
По вине корректуры в га

зете «Приокская правда» 
№ 28 от 6 манта 1966 гида в 
статье «Сессия районного 
Совета» допущена ошибка. 
В последнем абзаце послед
ние 7 строчек следует чи
тать: „...и улучшения обслу
живания населения на сесси
ях сельских, городского и

поселкового Советов, на ко
торых утвердить двухлетние 
планы благоустройства по 
каждому населенному пунк
ту».

Редакция приносит изви
нения читателям газеты. Ви
новные, допустившие ошиб
ку, наказаны.

Редактор С- А. КАРНАЕВ.

Т е л е в и д е н и е
9 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА.
11.00 — Телевизионные но

вости. 11.15—Концерт 11.45— 
„На просторах Родины". 
16.40 — Программа передач. 
16.45—Для дошкольников и 
младших школьников. „Выс
тавка Буратино". 17.15—Л е
нинский университет милли
онов. „Россия будет социа
листической" 17.40— Телеви
зионные новости. 18.00—„Ког- 
за город спит". Телевизион

ный очерк о ночных служ бах 
метро. 18.30—„Знакомство с 
оперой". П. И. Чайковский 
„Мазепа". Спектакль Перм
ского оперного театра. Пере
дача из Перми. Передачу ве
дет С. Виноградова. В ант
ракте—Телевизионные новос
ти. 22.00—Дневник спартаки
ады. 22.15—В эфире—„Моло
дость". „Орбита".
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